- eine enge Zusammenarbeit zwischen den Organen der Strafrechtspflege mit dem Ziel zu gewährleisten, daß strafbare Handlungen schnell aufgedeckt und ihre Ursachen und Bedingungen festgestellt werden. Zu diesem Zweck sind die gemeinsamen Beratungen der Organe, die im Strafverfahren tätig werden, zu verbessern, und es ist zu sichern, daß bestimmte Erscheinungen rechtzeitig signalisiert werden;
- in der Zusammenarbeit mit den Nationalausschüssen, den Wirtschaftsorganen und den gesellschaftlichen Organisationen zu gewährleisten, daß der Stand und die Entwicklungstendenzen der Kriminalität systematisch ausgewertet und konkrete Maßnahmen ergriffen werden, um Straftaten vorzubeugen sowie die Bedingungen zu beseitigen, die das Entstehen von Kriminalität ermöglichen;
- die Sorge um die Verurteilten zu verbessern, gegen die eine bedingte Freiheitsstrafe oder Besserungserziehung ausgesprochen wurde oder die aus dem Strafvollzug bedingt entlassen wurden, und in dieser Hinsicht die Wirksamkeit der Erziehungsarbeit der gesellschaftlichen Organisationen zu erhöhen.

Aufgaben auf dem Gebiet der zivilrechtlichen Entscheidungstätigkeit

Auf dem Gebiet der zivilrechtlichen Entscheidungstätigkeit besteht die grundlegende Aufgabe der Gerichte darin, zur weiteren Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft beizutragen, indem die sozialistische Gesetzlichkeit, die Staats- und Arbeitsdisziplin sowie die Einhaltung der sozialistischen Rechtsordnung gestärkt werden. Deshalb ist von den Gerichten in allen Arten von zivilrechtlichen Streitfällen, insbesondere jedoch bei der Entscheidung von Arbeitsrechtsstreitigkeiten, von Streitigkeiten über den Schadenersatz und in Sachen der Erziehung und Sorge für minderjährige Kinder, zu fordern, daß sie

- helfen, das sozialistische Rechtsbewußtsein der Werktätigen zu vertiefen und die sozialistischen Beziehungen in der Gesellschaft zu festigen;
- dem Schutz des gesellschaftlichen Eigentums erhöhte Aufmerksamkeit widmen;
- die Interessen der Gesellschaft und die gesetzlichen Rechte sowie die berechtigten Interessen der Bürger voll respektieren;
- politisch richtig an die Lösung arbeitsrechtlicher Streitfälle herangehen, in denen der Grund für eine Kündigung, eine unverzügliche Aufhebung des Arbeitsrechtsverhältnisses oder eine Versetzung innerhalb des Betriebes in einer Rechtspflichtverletzung durch einen Arbeiter liegt;
- durch eine rechtzeitige und richtige Entscheidung sowie durch Zusammenarbeit mit den zuständigen staatlichen Organen und gesellschaftlichen Organisationen den Schutz minderjähriger Kinder und der Jugend insgesamt erhöhen;
- durch koordinierte Zusammenarbeit mit den anderen Organen und durch den erzieherischen Gehalt ihrer Entscheidungen zur Erziehung' der Bürger, zur Einhaltung der Gesetze und zur Respektierung der Grundsätze der sozialistischen Moral sowie des sozialistischen Gemeinschaftslebens beitragen;
- durch die Entwicklung der vorbeugenden, propagandistischen und erzieherischen Tätigkeit die Bürger zu einer aktiveren Mitarbeit bei der Stärkung der sozialistischen Gesetzlichkeit führen.

Aufgaben auf dem Gebiet der Tätigkeit der Staatlichen Notariate

Aus den Schlußfolgerungen des XIV. Parteitages der KPTsch ergibt sich für die Staatlichen Notariate die

grundsätzliche Aufgabe, durch ihre Entscheidungen und ihre sonstige Tätigkeit die politischen und wirtschaftlichen Interessen unserer sozialistischen Gesellschaft zu schützen. Sie müssen zur Entwicklung und Festigung des sozialistischen Rechtsbewußtseins der Bürger beitragen und die zivilrechtlichen Beziehungen so lenken, daß sie den Forderungen der sozialistischen Gesetzlichkeit entsprechen.

Es ist notwendig, daß die Staatlichen Notariate in größerem Maße als bisher bei der Entwicklung und Mehrung des sozialistischen Eigentums helfen. Im Interesse einer richtigen Regulierung der Eigentumsbeziehungen der Bürger ebenso wie im Interesse der Wirtschaftspolitik unseres Staates müssen sie noch konsequenter die gesamtgesellschaftlichen Interessen wahren. Von diesem Gesichtspunkt aus ist der Vererbung von Grund und Boden und der Vererbung und Übertragung unbeweglichen Eigentums, dessen Erben oder Beteiligte sich im Ausland befinden bzw. Devisenausländer sind, sowie der Übertragung und Vererbung von Baugrundstücken im Interesse der Schaffung besserer Voraussetzungen für den Wohnungsbau erhöhte Aufmerksamkeit zu widmen. Mit Entschiedenheit ist der Zerstückelung von landwirtschaftlichem Grund und Boden sowie verschiedenen spekulativen Absichten zu begegnen.

Erstrangige Aufmerksamkeit haben die Staatlichen Notariate der Entscheidung in Erbschaftsangelegenheiten zu widmen, die nicht nur schnell, sondern auch mit Einfühlungsvermögen behandelt werden müssen. Die Entwicklung ihrer Beglaubigungstätigkeit darf nicht unterschätzt werden. Sie müssen besonders bei der Erledigung von Hinterlegungen eine zügige Ausführung gewährleisten, vor allem soweit es sich um den Ersatz für enteignete Immobilien handelt, was eine vom Standpunkt der Zufriedenstellung der Bürger bedeutende Tätigkeit darstellt.

Aufgaben auf dem Gebiet der Arbeitsorganisation

Der XIV. Parteitag der KPTsch hat besonders unterstrichen, daß es notwendig ist, die gesellschaftliche Stellung und die Autorität der Justizorgane zu festigen. Die Erreichung dieses Ziels hängt vor allem vom Niveau der Entscheidungstätigkeit sowie davon ab, daß die gerichtliche Entscheidung fristgemäß gefällt, ausgefertigt und vollstreckt wird. Um diese Aufgaben erfolgreich erfüllen zu können, muß insbesondere die Ordnung und die Organisation der Arbeit der Gerichte und Staatlichen Notariate verbessert werden. Dafür, daß die Schlußfolgerungen des XIV. Parteitages der KPTsch auf allen Gebieten der Tätigkeit der Justizorgane in die Tat umgesetzt werden, sind die Justizfunktionäre, vom Minister der Justiz bis zu den Vorsitzenden der Kreisgerichte und den leitenden Staatlichen Notaren voll und persönlich verantwortlich. Mit der Erhöhung des Niveaus der Ordnung muß auch die Kontrolle der Erfüllung der Aufgaben untrennbar verbunden werden. Nur auf der Grundlage des persönlichen Beispiels ist es möglich, eine ordnungsgemäße Erfüllung der Aufgaben durch alle Mitarbeiter der Gerichte und Staatlichen Notariate zu fordern und zu erreichen

Neben den Aufgaben, die auf dem Gebiet der Entscheidungstätigkeit der Gerichte und Staatlichen Notariate erfüllt werden müssen, besteht eine außerordentlich dringliche Aufgabe auch darin, in allen Angelegenheiten die fristgemäße Entscheidung der Gerichte und Staatlichen Notariate zu gewährleisten sowie zu kontrollieren, daß die Entscheidungen rechtzeitig ausgefertigt und vollstreckt werden. In vielen Fällen entstehen Verzögerungen durch eine oberflächliche Vorbereitung auf die Verhandlung, eine unrichtige Beweis-